



## **Prólogo**

### **Cofradía de las Siete Palabras de Cristo en la Cruz de Soria**

*«Adoramos tu Cruz, Señor; y alabamos y glorificamos tu santa Resurrección. Por el madero ha venido la alegría al mundo»*

Tengo la satisfacción de presentar este libro que recoge los orígenes, usos y costumbres de la Cofradía de las siete Palabras de Cristo en la Cruz de nuestra ciudad de Soria. También recopila documentos y testimonios de su rica historia y además quiere ser una valiosa contribución en el recorrido vital de la Cofradía. Este libro es un buen instrumento para quien quiera acercarse a ella y conocer su vida y su lugar en el conjunto de la Semana Santa soriana.

El 14 de septiembre de 2023 tuve el honor de presidir en la parroquia de El Salvador de Soria la Eucaristía con la que la Cofradía iniciaba los actos conmemorativos de este 75º aniversario. Espero que la celebración de este evento sea para todas las cofradías de la ciudad una llamada a la esperanza en cuanto a la continuidad y promoción de la Semana Santa soriana. Agradezco, por ello, la deferencia de la Cofradía por haberme invitado a prologar esta publicación que conmemora el citado aniversario.

El nacimiento de esta Cofradía tuvo una gran importancia para la Semana Santa soriana. Hace 75 años, ocho jóvenes, impulsados por el sacerdote D. Simón Castilla, portaron sobre sus hombros por primera vez el Cristo de la Agonía que se veneraba en la que hoy es la sede canónica de la Cofradía, la iglesia de El Salvador.

Durante estos años, han sido cientos de personas las que han formado parte en algún momento de la vida de la Cofradía de las siete Palabras de Jesús en la Cruz, que actualmente cuenta con casi 400 hermanos. Cada Viernes Santo podemos admirar el maravilloso paso del Calvario de los Florines procesionando por las calles de Soria, buscando los tradicionales balcones, engalanados con el crismón blanco sobre terciopelo morado, que sirven de tribuna para predicar las últimas siete Palabras de Jesús.

La vida entera de Jesús ha sido una espléndida manifestación del inmenso amor de Dios hacia los hombres; es en el momento culminante de la Cruz donde Él nos regala sus siete últimas Palabras, que son una síntesis perfecta de su vida y de su mensaje. En ese momento culminante de su vida nos ofrece lo esencial de su enseñanza, no sólo con sus palabras sino particularmente con la Cruz, signo de su amor por nosotros, para que esta enseñanza permanezca firme hasta el momento de su regreso.

Desde su fundación en 1949, esta Cofradía de Soria ha cumplido con su honrosa tarea de predicar las siete Palabras por las calles de la ciudad; cada Viernes Santo trata de vivirlas con emoción, fe profunda y compromiso de vida cristiana. Estas Palabras, las últimas de nuestro Señor, representan un hermoso testimonio de esperanza y de amor, particularmente hacia los descartados de este mundo; es a ellos a quienes hemos de dirigir una palabra de aliento porque curar las llagas de Jesús en los más irreconocibles y desfigurados de sus discípulos. Curar y sanar a las personas más vulnerables es una tarea indispensable para los que nos llamamos cristianos.

Predicar y escuchar las siete Palabras es el mejor estímulo para tratar de reproducir, en nuestra vida personal y pública, el estilo de las bienaventuranzas. El Papa San Juan Pablo II, en la Carta apostólica *Salvifici doloris*, nos recuerda, con la vista puesta en el Evangelio, que Jesús curaba a los enfermos, consolaba a los afligidos, alimentaba a los hambrientos, liberaba a los hombres de la sordera, de la ceguera, de la lepra, del demonio y de diversas limitaciones físicas. Era sensible a todo sufrimiento humano, del cuerpo y del espíritu. Al mismo tiempo enseñaba con autoridad, poniendo en el centro de su mensaje las bienaventuranzas, dirigidas a los hombres probados por diversos sufrimientos. La dimensión caritativa debe estar siempre en la entraña de toda cofradía.

El pregón de las siete Palabras se predica dentro de una bella procesión, en un clima de oración y penitencia, que debería ser siempre el verdadero marco de toda procesión. Por ello esta Cofradía, toda cofradía, no sale a las plazas y calles como un mero espectáculo para agradar y entretener, sino para dar un testimonio de fe, para proclamar el mensaje de vida y salvación que es el Evangelio, para comprometerse con los que más lo necesitan. Esto es lo que hace la Cofradía de las siete Palabras de Soria cada mañana de Viernes Santo desde 1949, con los hermanos vestidos con la túnica morada y la capa blanca, pero también con todos los que siguen de cerca la procesión y con los que la viven en la distancia.

Las Palabras de Jesús llaman a la reconciliación, a la acogida generosa del hermano necesitado, a la sed de justicia y paz y al desprendimiento; no son sólo para ser contempladas en unos pasos procesionales o en un anuncio al aire libre en un día sobrecogedor como el Viernes Santo, sino una invitación a meditarlas para que sirvan como alimento del alma y del compromiso cristiano.

Espero que este 75º aniversario sea un impulso para que, en tiempos de calma o de crisis, en el ruido de la calle o en la intimidad de los corazones, la Cofradía no falte nunca al compromiso anual que tiene con las siete Palabras de nuestro Señor en la Cruz.

✠ Abilio Martínez Varea  
Obispo de Osma-Soria

